

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil *review* dari 5 jurnal terkait penyebab keterlambatan penyediaan rekam medis rawat jalan dirumah sakit dapat disimpulkan bahwa:

1. Rata-rata waktu penyediaan rekam medis pasien rawat jalan dari 5 jurnal adalah 15,88 menit.
2. Faktor *Man* yang menyebabkan keterlambatan waktu penyediaan rekam medis rawat jalan adalah pendidikan, pelatihan, usia, masa kerja, pengetahuan, keterampilan, dan kedisiplinan petugas. Faktor *material* yaitu tidak terdapat petunjuk rak penyimpanan, tidak terdapatnya kartu permintaan (formulir), tidak ditemukan tanda petunjuk BRM yang keluar, dan hanya menggunakan kertas biasa yang ditempel pada sampul rekam medis. Faktor *methode* yaitu belum tersedia alur pendaftaran pasien, belum ada SOP dan belum pernah dilakukan evaluasi. Faktor *machine* yaitu jumlah rak belum memadai, SINERGIS tidak bisa diakses, dan kurangnya fitur atau menu peminjaman dan pengembalian berkas rekam medis. Faktor *Money* yaitu anggaran dana belum digunakan untuk pengadaan rak penyimpanan dan belum adanya reward kepada pekerja.

#### **B. Saran**

1. Bagi perekam medis

Petugas penyimpanan perlu meningkatkan kedisiplinan dan menambah pengetahuan dengan mengikuti pelatihan maupun sosialisasi yang diadakan oleh pihak Rumah Sakit maupun dari luar Rumah Sakit.

2. Bagi rumah sakit

Rumah sakit perlu menempatkan petugas rekam medis dengan kualifikasi lulusan rekam medis yang telah memiliki pengalaman kerja. Perlu dibuatkan petunjuk rak penyimpanan, menyediakan kartu permintaan (formulir),

menyediakan tanda petunjuk BRM yang keluar, dan menggunakan kertas khusus. Hendaknya disediakan alur pendaftaran pasien dan dibuatkan SOP serta dilakukan evaluasi terhadap pelaksanaan SOP. Jumlah rak perlu ditambah, SINERGIS perlu diperbaiki, dan dilakukan penambahan fitur atau menu peminjaman dan pengembalian berkas rekam medis. Disamping itu perlu juga disediakan anggaran dana untuk pengadaan rak penyimpanan dan pekerja perlu diberi reward agar meningkatkan motivasi untuk bekerja lebih baik.

PERPUSTAKAAN  
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANING  
YOGYAKARTA